

El Corresponsal de París  
y su hija autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacci. y Admón:  
37 y 39 rue Mauberge.  
París.

Año V. Núm.: 716.

París 30 de Mayo de 1889.

### La situación.

Si hemos de creer lo que dicen ciertos periódicos, las tareas de la Comisión de instrucción del alto tribunal de justicia están tocando a su término. Ha sido necesario que dichos periódicos nos lo revelaran para que nosotros, y con nosotros la inmensa mayoría de los que habitamos París, nos apuráramos de ello.

Asegúrase a este propósito, que antes de quince días la Comisión aludida habrá ya formulado sus conclusiones y entregado el expediente al Procurador General Mr. Guenay de Beaurepaire para que formule a su vez la acusación correspondiente dentro del término que las leyes de procedimiento prescriben. Calculamos, pues, que a fin del corriente mes podrá ser convocado de nuevo el Senado en calidad de tribunal supremo de justicia, para proceder al examen y fallo definitivo del proceso.

Positivamente, nada se sabe todavía acerca del resultado de las investigaciones hechas hasta ahora por la indicada Comisión de instrucción; no falta, sin embargo, quien afirma que ese resultado, si no es completamente negativo, está muy lejos de ser lo que el gobierno y los adversarios más encarnizados de Boulanger imaginaron al iniciar con tanto bombo y aparato las famosas persecuciones contra el ex-ministro de la guerra y sus cómplices por el supuesto delito de atentado contra la República. — Si esto llegara a confirmarse, es decir, si quedase probado que no hubo tal atentado — como si siempre creímos nosotros — y si solo un principio de complot para facilitar la caída del gobierno y la elevación, a la corta o a la larga, de Mr. Boulanger a la presidencia de la República, el gabinete se habrá coronado de ridículo como sucedió con el proceso contra la "Liga de Patriotas", y la popularidad del general, que atraviesa hoy



Paris 10 Mayo 1889.

Fo 2.

un período de calma a causa de la tregua de la Exposición, lejos de decrecer habrá grandemente aumentado y se habrá robustecido.

x x x

Hay ya quien piensa en romper decididamente esa tregua de la Exposición a que antes aludimos.

Mr. Ranc, el distinguido publicista de quien tantas veces nos hemos ocupado en nuestras correspondencias, no cesa de decir en todos los tonos, en cuanto la Exposición quedó inaugurada, que el Comité boulangista trabaja desesperadamente desde hace muchos meses en la organización de los trabajos preparativos encaminados a asegurar el triunfo del llamado Partido Nacional en las próximas elecciones generales.

"Sirva esto de aviso - dice - a los que estén tentados de dormirse sobre los últimos laureles conquistados. Háblase mucho de tregua; por todas partes se oye decir: "No pensemos más que en la Exposición y hagamos todo el honor debido a la torre Eiffel!" conformes; diré más: estoy perfectamente persuadido de que debe ser cosa muy agradable y divertida eso de almorzar, por ejemplo, sobre la primera y aun sobre la segunda plataforma del Colosal monumento, a ciento o a doscientos metros de altura sobre la capital...; pero no es óbice para que yo me acuerde, y no debiera serlo para que todos se acordaran, de que el período electoral va a ser abierto antes de que se cierre la Exposición."

Y añade seguidamente con esa nerviosidad y precisión de lenguaje que son propia, de su elocuente y persuasivo estilo:

"... Y lo que es esta vez, las elecciones van a serlo de veras y muy de veras. Si queremos estar convenientemente preparados, no hay que perder un solo minuto de tiempo. Cierro, es muy bonito eso de la tregua; pero a condición de que sea pactada y practicada de buena fe de ambos lados. Ahora bien: ¡imagínais que los boulangistas y los monárquicos van a desarmar por esto? Ah! no...: mientras que nosotros, por nuestra parte, nos estasiaremos candidamente contemplando las maravillas de la Exposición, ellos, por la suya, continuarán sus trabajos subterráneos, y en tal caso, no sería difícil que mañana tuviéramos un despertar (desagradable)."

La tregua, por las frases, promete no ser de mucha duración, como habíamos previsto.



Paris 10 Mayo (de 1889.

F. 3.

El general Boulanger enfermo. - Telegrafium de Londres, que los amigos del ex-ministro de la guerra se encuentran vivamente preocupados por el estado de salud del general.

En efecto, parece que desde su salida de Paris y, sobre todo, a partir de su instalacion en Londres, el general ha cambiado mucho y ha envejecido de modo extraordinario. En una palabra, su estado de salud inspira serios cuidados a todas las personas que le rodean.

¿Seria esto la consecuencia del síncope que sufrió el general Boulanger en el restaurant Derrand algunos dias antes de su huida de Paris? ¿Es debido quizás al exceso de fatiga? Sea lo que fuere, lo cierto y positivo es que, a pesar de los muchos esfuerzos que está haciendo para ocultar a los ojos de todos su verdadero estado, el general parece estar gravemente enfermo.

En vista de esto, los médicos le han recomendado finalmente el reposo.

La erupcion del Vesuvio. - La nueva erupcion del Vesuvio amenaza envolver una vez más con su lava las ruinas de Pompeya, la ciudad resucitada.

Los últimos telegramas de Nápoles dan sobre la erupcion extensos detalles, y todos están contestes en afirmar que el fenómeno será de mucha duracion y que revestirá aproximadamente el mismo caracter y proporciones de las célebres erupciones acaecidas en 1822 y 1872.

La corriente de lava tiene una anchura de veinte y cinco metros y, aunque muy lentamente, su marcha es progresiva y se bifurca en direccion a Ottaviano y Pompeya.

Muchos viajeros, atraídos por la novedad y grandiosidad del espectáculo, se dirigen a la montaña salvando para ello toda clase de dificultades, con objeto de presenciar la erupcion todo lo más cerca posible.

La erupcion actual, en opinion del profesor Palmieri, será en su conjunto magnífica, sin ser muy peligrosa.

Crónica de la Exposicion. -ayer tarde tuvimos ocasion de visitar de nuevo todas las galerias del Campo de Marte. La actividad que reina en todas ellas es extraordinaria, tanto, que no creemos engañarnos de mucho asegurando que por todo el 20 del actual todas las secciones podrán ser definitivamente abiertas al público.

Inglaterra, Dinamarca, Holanda y Austria-Hungría



Paris 10 Mayo de 1889.

F. 4.

tiener ya completamente terminadas sus respectivas instalaciones.  
En la seccion española, que nos interesa particularmente, se trabaja tambien con ardor desde hace dos o tres dias; pero es tanto el retraso que lleva, comparativamente con las otras secciones extranjeras, que tememos acabe por ser la última que abra al público sus instalaciones, entre las más rezagadas de la Exposicion. ¡Ojalá nos equivoquemos!

Por su parte, los arquitectos y los organizadores de las secciones francesas emplean un vigor infatigable en el cumplimiento de su tarea. — El Palacio de las Artes Liberales que dará seguramente abierto, así de día como de noche, a partir de la próxima semana. Lo mismo decimos con respecto al gran Osoo Palacio de las Máquinas.

En la Esplanada de los Inválidos, la mayor parte de los pabellones coloniales están concluidos. Los comerciantes indígenas han tomado ya posesion de sus pequeñas tiendas, siendo considerable la afluencia de visitantes que se trasladan a dicho punto a todas las horas del día con objeto de ver trabajar a la moda de su país a esos nuevos artesanos.

La exposicion del Ministerio de la guerra está algo atrasada todavia. Su apertura no puede considerarse como segura hasta fines del mes corriente o primeros de Junio.

Huelga de mineros en Alemania. — Una formidable huelga de mineros acaba de estallar en la cuenca hullaera de Westfalia. El movimiento se extiende de una manera considerable y empieza a envolver todas las regiones circunvecinas. Segun los últimos telegramas, puede asegurarse que la huelga comprende en la actualidad unos 50.000 trabajadores.

Stuteayer hubo entre la fuerza armada y los huelguistas de una region una colision sangrienta, habiendo resultado tres muertos y cinco heridos.

He aqui las últimas noticias que publican en su seccion telegráfica los periódicos de esta mañana:

"(Berlín, 9) En la conferencia que hoy han celebrado las administraciones mineras, éstas se han pronunciado contra el aumento general de los salarios y contra la reduccion de horas de trabajo, que reclaman los huelguistas. No obstante, cada una de las Compañías representadas en la conferencia se ha declarado individualmente pronta a atender las reclamaciones de los mineros, en cuanto tengan de legítimas, tan pronto como éstos hayan vuelto a sus trabajos."

Esta decision parece que ha producido entre los huelguistas una gran indignacion.

Ultima hora: (Berlín, 10): Una nueva colision acaba de producirse entre la multitud de huelguistas y la fuerza armada resultando dos muertos y un considerable número de heridos. La situacion se agrava por momentos.  
(Bolsa) — 3% 87 1/4 = Suiz: 289 1/2 = Panama: 57 = N. España: 406 1/2 = Zaragoza: 305.